



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión
~

SÍNTESIS INFORMATIVA

16 de mayo de 2024

RESUMEN EJECUTIVO
Coordinación de Comunicación Social



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

16 de mayo de 2024

INFORMACIÓN CONGRESO

Llaman especialistas a que siguiente Legislatura local ponga las enfermedades raras en su agenda

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/salud/llaman-especialistas-a-que-siguiente-legislatura-local-ponga-las-enfermedades-raras-en-su-agenda/>

<https://mimorelia.com/noticias/salud/en-michoac%C3%A1n-alrededor-de-15-personas-padecen-mucopolisacaridosis-genetista>

La Asociación Mexicana de Enfermedades Raras (AMAER), especialistas y la autoridad local esperan que en la próxima Legislatura en Michoacán se impulsen iniciativas para reconocer dichas enfermedades y de este modo se mejore la detección oportuna y el tratamiento adecuado a los pacientes. Según la regidora Paulina Munguía Suárez, en la entidad no se ha legislado para visibilizar en el sistema de salud las enfermedades raras y tampoco se han generado políticas ni estrategias para conocer la diversidad de las enfermedades y las necesidades de cada una. Con motivo del Día Internacional de la Mucopolisacaridosis, el especialista Luis Figuera, médico genetista en el Centro de Investigación Biomédica del IMSS Guadalajara, informó que es necesario para quienes tienen este padecimiento y para sus familiares brindar respaldo e investigación médica, pues así podrán tener una mayor integración a la sociedad.

INFORMACIÓN DE POLÍTICA

Apoyan jóvenes de Apatzingán a Fanny Arreola como Presidenta Municipal

<https://www.quadratin.com.mx/politica/apoyan-jovenes-de-apatzingan-a-fanny-arreola-como-presidenta-municipal/>

Decenas de jóvenes en el municipio de Apatzingán, Michoacán, cerraron filas mostrando su apoyo incondicional hacia la candidata a la alcaldía, Fanny Lysette Arreola Pichardo, por la coalición “Sigamos Haciendo Historia”, conformada por MORENA, el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y el Partido del Trabajo (PT). En comunicado de prensa, dicha reunión tuvo como objetivo crear un conversatorio en el cual los jóvenes pudieran expresar sus inquietudes y necesidades como parte de la sociedad, teniendo como resultado incluir en la agenda la creación de oportunidades laborales.

Compromete Reyes Galindo apoyo a comunidades rurales del Distrito 22

<https://indiciomich.com/compromete-reyes-galindo-apoyo-a-comunidades-rurales-del-distrito-22/>

El candidato a diputado local por el Distrito 22 de Múgica, de la coalición Partido del Trabajo (PT), Morena y Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Reyes Galindo Pedraza, aseguró que al refrendarse como legislador en el Congreso michoacano, le dará continuidad a los planes y programas de apoyo para las comunidades rurales de la región. Así lo afirmó ante pobladores del municipio de Nuevo Urecho y de Múgica en diferentes encuentros, con quienes se comprometió a impulsar en la Tierra Caliente la República rural, justa y soberana que propuso la candidata de la coalición Seguimos Haciendo Historia a la presidencia de México, Claudia Sheinbaum.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

16 de mayo de 2024

Se compromete Fer Álvarez a tener un gobierno honesto en Jiquilpan

<https://www.quadratin.com.mx/politica/se-compromete-fer-alvarez-tener-un-gobierno-honesto-en-jiquilpan/>

La candidata de la coalición Sigamos Haciendo Historia a la Alcaldía de este municipio, Fernanda Álvarez, se comprometió a tener un gobierno cercano a la gente y honesto para eficientar el uso de recursos del presupuesto. “Gobernando de manera honesta, el dinero siempre alcanza”, expresó categórica. Al participar en el debate por la Alcaldía de Jiquilpan organizado por la Universidad de la Ciénega de Chapala, y en el que estuvieron también los candidatos Elías Barajas, Arnulfo Sánchez, Gerardo Olloqui, Mario Márquez y Mario Bustamante, la candidata Fer Álvarez fue precisa y contundente al hablar sobre su proyecto de gobierno municipal.

Respalda Neto Núñez propuestas de Torres Piña para gobernar Morelia

<https://www.quadratin.com.mx/politica/respalda-neto-nunez-propuestas-de-torres-pina-para-gobernar-morelia/>

<https://grupomarmor.com.mx/2024/05/15/agenda-ambiental-de-torres-pina-a-la-altura-de-las-necesidades-de-morelia-ernesto-nunez/>

El paquete de propuestas que impulsó el candidato a la presidencia de Morelia por la coalición Sigamos Haciendo Historia, Carlos Torres Piña, presenta grandes planteamientos en materia ambiental y se traduce en una gran oportunidad de contener la crisis de agua que enfrenta la capital michoacana. En comunicado de prensa, así lo manifestó Ernesto Núñez Aguilar, candidato a la diputación federal por el Distrito 08, quien respaldó los siete ejes de gobierno recién expuestos por su compañero de coalición, Carlos Torres Piña.

Brenda Fraga presenta reformas para impulsar educación e infraestructura en Michoacán

<https://indiciomich.com/brenda-fraga-presenta-reformas-para-impulsar-educacion-e-infraestructura-en-michoacan/>

En rueda de prensa ofrecida desde su casa de campaña, la candidata Brenda Fraga de la coalición “Sigamos Haciendo Historia en Michoacán” expuso parte de su plataforma política centrada en fortalecer la educación y la infraestructura estatal mediante reformas legislativas clave. La abanderada a la diputación local por el distrito 20 de Uruapan planteó una reforma a la Ley de Educación con el objetivo de blindar el derecho universal a la enseñanza pública, gratuita y de calidad desde nivel inicial hasta superior en todo el territorio michoacano.

Este dos de junio escribiremos un nuevo capítulo en la historia de Zacapu: Mónica Valdez

<https://www.contramuro.com/dos-de-junio-nuevo-capitulo-historia-de-zacapu-monica-valdez/>

La candidata Mónica Valdez garantiza la llegada de la transformación al gobierno municipal de Zacapu a partir de las elecciones del próximo dos de junio. Este dos de junio escribiremos un nuevo capítulo en la historia de Zacapu, porque el pueblo guía nuestro movimiento de transformación, recalcó Mónica Valdez Pulido, candidata a presidenta municipal por la Coalición Sigamos Haciendo Historia en Michoacán.

Daniela De Los Santos Celebra el Día del Maestro: Compromiso Firme con la Educación en el Distrito 17



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

16 de mayo de 2024

<https://moreliactiva.com/daniela-de-los-santos-celebra-el-dia-del-maestro-compromiso-firme-con-la-educacion-en-el-distrito-17/>

En una emotiva conmemoración del Día del Maestro, la candidata a Diputada Local por el Distrito 17 de Morelia, Daniela De Los Santos Torres, se reunió con maestros y maestras para expresar su gratitud por su labor incansable y compromiso de trabajar en conjunto por una educación de calidad para niñas, niños y adolescentes. Durante el encuentro, De Los Santos destacó la importancia del magisterio en la formación de la sociedad y reafirmó su compromiso de trabajar de la mano con los docentes para mejorar las condiciones de las escuelas y promover una educación de calidad.

Arranca el voto de los mexicanos en el extranjero a partir del domingo

<https://www.contramuro.com/voto-mexicanos-extranjero-inicia-domingo/>

A partir del próximo domingo 18 de mayo, arranca el periodo para que los mexicanos que radican en el extranjero, puedan emitir su voto para la elección presidencial y la de senadores de la República. Aunque son un millón 585 mil 829 ciudadanos los que cuentan con su credencial para votar en el extranjero, los registros en la Lista Nominal del Electorado en el Extranjero suman 226 mil 661, de los que el 53.2 por ciento son hombres, y el 46.7 por ciento mujeres.

Violentaron paridad PRI-PAN-PRD en su conjunto, advierte IEM a TEEM

<https://www.quadratin.com.mx/politica/violentaron-paridad-pri-pan-prd-en-su-conjunto-advierte-iem-a-teem/>

<https://postdata.news/acata-iem-resolucion-del-teem-y-aprueba-registro-a-planilla-de-charo/>

La alianza PRI-PAN-PRD en Michoacán violentó en su conjunto la paridad de género, al postular 24 planillas para gobiernos municipales encabezadas por hombres y sólo 23 presididas por mujeres en busca de una alcaldía. Este miércoles, bajo protesta e inconforme, al afirmar que la candidatura común PRI-PAN-PRD violentó la paridad de género, el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) acató la sentencia del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM), que dio luz verde a la planilla de Charo, encabezada por un hombre.

Se compromete Alfonso a brindar más seguridad a las mujeres y niñas

<https://www.quadratin.com.mx/politica/se-compromete-alfonso-a-brindar-mas-seguridad-a-las-mujeres-y-ninas/>

Alfonso Martínez Alcázar seguirá trabajando para brindar más seguridad a las mujeres y niñas morelianas, pues multiplicará las acciones para avanzar en la erradicación de la violencia de género y la generación de espacios seguros para este sector. En comunicado de prensa, el candidato a la Presidencia Municipal de Morelia por el PAN y PRD, destacó que la capital del estado salió de los 100 municipios con más feminicidios, cuando se recibió a la ciudad en el tercer lugar, esto, de acuerdo al Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, lo que demuestra que se han dado resultados contundentes en este sentido.

Impulsará Torres Piña proyectos turísticos ante la desigualdad en Morelia

<https://www.quadratin.com.mx/politica/impulsara-torres-pina-proyectos-turisticos-ante-la-desigualdad-en-morelia/>



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

16 de mayo de 2024

<https://moreliactiva.com/mano-a-mano-cierra-filas-con-bugarini-nalleli-y-carolina-en-morelia/>

El candidato a la presidencia de Morelia por la coalición Sigamos Haciendo Historia, Carlos Torres Piña, se comprometió a acabar con la brecha de desigualdad que impera en la zona sur de Morelia, donde tenencias como Santa María y comunidades aledañas se enfrentan a la relegación de las autoridades municipales en turno. En un comunicado de prensa, en un acercamiento con cientos de habitantes de la tenencia de Santa María, el abanderado de los partidos Morena, del Trabajo (PT) y Verde Ecologista de México (PVEM) manifestó su interés de promover proyectos turísticos y de desarrollo económico para las tenencias y comunidades ubicadas al sur del municipio, a fin de que sus habitantes salgan del rezago social en que viven.

Tribunal Electoral ordena al IEM revisar autoadscripción de candidato del PES que se hizo pasar por mujer

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/ruta-2024/tribunal-electoral-ordena-al-iem-revisar-autoadscripcion-de-candidato-del-pes-que-se-hizo-pasar-por-mujer/>

Luego de que organizaciones representativas de la comunidad LGBT+ de Michoacán denunciaron la usurpación de candidaturas con acción afirmativa, el pleno del Tribunal Electoral del Estado (TEEMich) ordenó al Instituto Electoral de Michoacán (IEM) acreditar la autoadscripción de un candidato a esta comunidad. Acorde con la resolución del tribunal, un candidato perteneciente al Partido Encuentro Solidario Michoacán (PES) se autoadscribió al género femenino a pesar de que, en la solicitud primigenia, se había registrado por el género masculino.

Activa INE Michoacán plataforma Ubica tu casilla 2024

<https://www.quadratin.com.mx/politica/activa-ine-michoacan-plataforma-ubica-tu-casilla-2024/>

A partir de este miércoles, el Instituto Nacional Electoral (INE) activó la plataforma Ubica tu casilla, en Michoacán, con la finalidad de que los electores puedan localizar su casilla para acudir a votar el 2 de junio, por presidente de México, senadores, diputados federales y locales, y presidentes municipales. De acuerdo con las indicaciones, una vez que los electores ingresen a la plataforma <https://ubicatucasilla.ine.mx/> deberán seleccionar su entidad federativa, en este caso Michoacán, y posteriormente introducir el número de la sección electoral a la que pertenece su credencial.

Apremiante la participación para cambiar al país: Araceli Saucedo

<https://www.quadratin.com.mx/politica/apremiante-la-participacion-para-cambiar-al-pais-araceli-saucedo/>

En Tepalcatepec como en México está por cristalizarse el triunfo de este gran proyecto colectivo, construido hombro con hombro con las y los mexicanos, con la convicción de que el futuro debe ser y será de todas y todos, recalcó Araceli Saucedo Reyes, candidata al Senado de la República por la Coalición Fuerza y Corazón por México. En un comunicado de prensa, un ambiente de festividad y esperanza, con la presencia de decenas de mujeres y hombres que tienen la convicción firme de rescatar al estado y al país, fue el que se vivió en Tepalcatepec durante la visita de Araceli Saucedo quien, estuvo acompañada de la candidata a la presidencia municipal, Irma Vargas.

En sexenio de AMLO se dio aumento salarial de 47% a maestros: Torres Piña



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

16 de mayo de 2024

<https://www.quadratin.com.mx/politica/en-sexenio-de-amlo-se-dio-aumento-salarial-de-47-a-maestros-torres-pina/>

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/elecciones-2024/sexenio-de-amlo-ha-dignificado-y-hecho-justicia-a-maestras-y-maestros-torres-pina-11924388.html>

El presidente Andrés Manuel López Obrador sigue saldando deudas históricas que se venían arrastrando durante décadas con las y los trabajadores de la educación, remarcó el candidato a la presidencia de Morelia por la coalición Sigamos Haciendo Historia, Carlos Torres Piña. En comunicado de prensa, la postura de Carlos Torres Piña se generó luego de que el presidente anunciara un incremento salarial del 10 por ciento para las y los trabajadores de la educación, justo en el marco de la celebración del Día del Maestro.

Promete Mario Martínez gestionar recursos para la Policía Morelia

<https://www.quadratin.com.mx/politica/promete-mario-martinez-gestionar-recursos-para-la-policia-morelia/>

Con el compromiso de respaldar desde el Congreso del Estado, los proyectos prioritarios para las familias morelianas, el candidato a diputado local por el Distrito 10 de Morelia, Mario Martínez Alcázar, recorrió las colonias 14 de Marzo, Primo Tapia Poniente y La Colina. En comunicado de prensa precisa que en su paso por las calles de las colonias mencionadas, el doctor Mario Martínez reconoció el trabajo de las y los comerciantes de la zona y realizó el compromiso de gestionar el recurso para colocar más cámaras de video vigilancia.

Palo del TEEM a Óscar Escobar: ratifica invalidez de su candidatura

<https://www.quadratin.com.mx/politica/palo-del-teem-a-oscar-escobar-ratifica-invalidez-de-su-candidatura/>

El diputado expanista, representante del distrito 19 de Tacámbaro, Óscar Escobar Ledesma, continúa su odisea en busca de acceder a la candidatura para el distrito 15 de Pátzcuaro, ahora por Movimiento Ciudadano (MC), pues las autoridades electorales han advertido un fraude a la ley en su registro. La noche de este martes el Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM) resolvió el asunto TEEM-JDC-107/2024, estudiado por la magistrada Alma Rosa Baena Villalobos, quien propuso al pleno confirmar el acuerdo IEM-CG-118/2024 en que el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) rechazó el registro de Escobar Ledesma.

Anuncia Alfonso creación de la Feria Moreliana

<https://www.quadratin.com.mx/politica/anuncia-alfonso-creacion-de-la-feria-moreliana/>

Alfonso Martínez Alcázar anunció el proyecto que dará luz a la Feria Moreliana, un espacio que reactivará la economía local de las y los comerciantes del municipio. Señala un comunicado de prensa que, en su encuentro con los miembros de la Unión Mariano Matamoros, el Candidato del PRD y el PAN a la Presidencia de Morelia señaló que con la organización de este evento hará frente a las afectaciones económicas que trajo la cancelación de la Expo Feria Michoacán.

No hay condiciones para realizar un debate entre candidatos del distrito 10: INE Michoacán

<https://mimorelia.com/noticias/politica/no-hay-condiciones-para-realizar-un-debate-entre-candidatos-del-distrito-10-ine-michoac%C3%A1n>



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

16 de mayo de 2024

El consejo distrital del Instituto Nacional Electoral (INE) determinó que, no existen las condiciones ni posibilidades para realizar el debate entre los candidatos y la candidata federales por el distrito 10 de Morelia. A través de un documento, signado por la consejera presidenta del consejo distrital 10, Charo Castolo Calderón, se dio a conocer la determinación del INE luego de un análisis al interior de la consejería.

Advierte PAN riesgo de seguridad en 76 secciones electorales en Michoacán

<https://mimorelia.com/noticias/politica/advierte-pan-riesgo-de-seguridad-en-76-secciones-electorales-en-michoac%C3%A1n>

<https://indiciomich.com/en-76-secciones-de-michoacan-hay-riesgo-de-seguridad-para-las-votaciones-pan/>

Desde el Comité Ejecutivo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN) se han identificado en Michoacán 76 secciones electorales en riesgo de seguridad, informó la dirigente del PAN, María del Refugio Cabrera Hermosillo. En rueda de prensa el partido albiazul advirtió una posible nueva intromisión del crimen organizado, como ocurrió en el proceso anterior y que quedó asentado por el Tribunal Electoral de Poder Judicial de la Federación (TEPJF)

Candidatos de la 4T exponen propuestas a empresarios de la Canaco Servytur

<https://mimorelia.com/noticias/politica/candidatos-de-la-4t-exponen-propuestas-a-empresarios-de-la-canaco-servytur>

<https://indiciomich.com/se-reunen-candidatos-federales-y-locales-con-sector-empresarial-de-la-canaco-morelia/>

Candidatos de Morelia que representan a la Cuarta Transformación expusieron parte de sus propuestas en torno al desarrollo económico y empresarial ante agremiados de la Canaco Servytur. Carolina Rangel Gracida, candidata por el distrito federal 10, reiteró la importancia de fomentar la participación de las mujeres como parte activa del sistema económico, acción que está directamente relacionada con el Sistema Nacional de Cuidados.

Las obras se harán para resolver problemas no para que vean que estoy trabajando: René Valencia

<https://mimorelia.com/noticias/politica/las-obras-se-har%C3%A1n-para-resolver-problemas-no-para-que-vean-que-estoy-trabajando-ren%C3%A9-valencia>

Las obras que se hagan serán para resolver los problemas de los morelianos, no para que vean que René Valencia está trabajando, me interesa resolverle los problemas a los morelianos y no afectarles en su día a día cotidiano", afirmó el propio candidato a la alcaldía de Morelia por el Partido Revolucionario Institucional (PRI). En entrevista con Mario Hernández para Fórmula Noticias Michoacán, que se transmite de lunes a viernes por el 105.1 de FM, René Valencia Reyes reiteró que las y los empresarios michoacanos y morelianos serán los que se encarguen de los trabajos de obra pública en la capital del estado y de dejarán fuera contratistas de otros estados.

Niegan protección a Alfonso Martínez

<https://www.contramuro.com/negativa-seguridad-alfonso-martinez/>

<https://postdata.news/no-ha-autorizado-mesa-de-seguridad-proteccion-para-alfonso-martinez/>

El Ejecutivo estatal a través de la Secretaría de Seguridad Pública, ha rechazado proveer de seguridad al candidato del PAN y del PRD para la alcaldía de Morelia, Alfonso Martínez



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder del ciudadano

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

16 de mayo de 2024

Alcázar, argumentando que para ser susceptible de ésta precisa presentar denuncia ante la Fiscalía General del Estado. El 31 de marzo, el primero y el cinco de abril, el PRD turnó al Instituto Electoral de Michoacán (IEM), oficios para solicitar protección a favor de Alfonso Martínez, para lo cual, planteó que la Policía de Morelia fuera la corporación que se encargara de la seguridad y protección del candidato.

Comerciantes de Villa Universidad apoyan a Alfonso para que multiplique la seguridad en Morelia

<https://postdata.news/comerciantes-de-villa-universidad-apoyan-a-alfonso-para-que-multiplique-la-seguridad-en-morelia/>

<https://moreliactiva.com/comerciantes-de-villa-universidad-apoyan-a-alfonso-para-que-multiplique-la-seguridad-en-morelia/>

Cientos de comerciantes de la avenida Villa Universidad, salieron a la calle a saludar a Alfonso Martínez Alcázar y refrendar su apoyo para que multiplique la seguridad en Morelia. En la calle Ocampo, el candidato del PAN y el PRD inició su recorrido a través de esta zona comercial en la que convergen diferentes negocios de comida, ropa, ferreterías, artículos para el hogar, así como establecimientos que brindan diversos servicios. Caminando y corriendo, Alfonso Martínez fue recibido por morelianas y morelianos que le expresaron su cariño desde sus negocios.

Buscaremos mejores condiciones para MIPYMES en favor de más y mejores empleos: Carlos Quintana

<https://www.contramuro.com/mejores-condiciones-mipymes-carlos-quintana/>

Carlos Quintana Martínez se compromete a fortalecer el apoyo a las MIPYMES en Michoacán para mejorar la economía y empleo formal. De acuerdo con la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), el número de empleadores informales creció un 5.6% del 2022 al 2023. Morelia, Mich. a 15 de mayo del 2024 – Carlos Quintana Martínez, candidato a la diputación local por el distrito 17 con cabecera en Morelia, enfatizó en la importancia y necesidad de la creación de condiciones óptimas para generar empleos y empleadores formales que permita mejorar las condiciones de las MIPYMES.

Sindicato del Estado se manifestará durante visita de Claudia Sheinbaum

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/sindicato-del-estado-se-manifestara-durante-visita-de-claudia-sheinbaum-11925783.html>

El Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo (STASPE) en Michoacán se manifestará el próximo 22 de mayo, durante la visita de la candidata a la presidencia de México Claudia Sheinbaum Pardo. En entrevista con este medio, el secretario general del gremio, Antonio Ferreyra Piñón, indicó que cerrarán las vialidades en la ciudad de Morelia ante la falta de diálogo y respuestas por parte de las autoridades ante sus demandas.

Héctor Ayala propone mejorar regulaciones para atracción de inversiones

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/elecciones-2024/hector-ayala-propone-mejorar-regulaciones-para-atraccion-de-inversiones-11924237.html>

Héctor Ayala Morales, candidato a la presidencia municipal de Morelia por el Partido Movimiento Ciudadano (MC), continúa marcando pauta para Poner a Morelia en Movimiento, propone un plan para la mejora de los ingresos y la atracción de inversiones hacia la ciudad que contemple incentivos y mejora regulatoria. En su encuentro diario con los ciudadanos, el abanderado naranja subrayó que el propósito de reactivar la



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

16 de mayo de 2024

economía local, propone conformar y presentar un portafolio de inversiones a empresarios y emprendedores, tanto locales como regionales, nacionales e incluso internacionales.

“Gobernar obedeciendo al pueblo”, precepto Zapatista que honra la 4T: Morón

<https://postdata.news/gobernar-obedeciendo-al-pueblo-precepto-zapatista-que-honra-la-4t-moron/>

El Segundo Piso de la Transformación trabajará bajo el precepto Zapatista de “Gobernar obedeciendo al pueblo”, aseguró el candidato al Senado de la República por Michoacán de Morena, PT y PVEM, Raúl Morón Orozco, en un encuentro con líderes de comunidades indígenas de la Meseta Purépecha, en Paracho. En dicha reunión, los representantes de las comunidades plantearon las principales necesidades de la región y confiaron en que, con la cercanía del profesor con la futura presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, se podrá dar solución a ellas, además de expresarle el respaldo a su candidatura ante los comicios del 02 de junio.

“Puestos claves del municipio, irán a consenso de sectores productivos”: Gisela Vázquez

<https://moreliactiva.com/puestos-claves-del-municipio-iran-a-consenso-de-sectores-productivos-gisela-vazquez/>

Para garantizar que en el municipio se logren resultados diferentes, se reduzca la brecha de pobreza, así como el rezago en la infraestructura básica que impera en colonias y comunidades, se requieren perfiles de probada capacidad, empáticos y, sobre todo, honestos; aseguró Gisela Vázquez, candidata de Tiempo por México al Ayuntamiento de Morelia, quien propuso a empresarios delinear los perfiles de quienes podrían integrarse al gobierno en las secretarías de Obras Públicas y Fomento Económico. Durante el ejercicio Diálogos por la Democracia que realizó la Coparmex Michoacán, la candidata, única mujer que aparecerá en la boleta electoral en la contienda por el ayuntamiento capitalino, signó el compromiso de invertir mil millones de pesos anuales en obras y proyectos que generen modernización y eleven las condiciones de vida de las familias.

Solicita Bugarini al IEM debate con candidata reeleccionista, para que dé la cara al distrito 11

<https://moreliactiva.com/solicita-bugarini-al-iem-debate-con-candidata-reeleccionista-para-que-de-la-cara-al-distrito-11/>

La candidata a la diputación local del distrito 11 de Morelia por la coalición “Juntos Hacemos Historia”, Julianna Bugarini, solicitó ante el Instituto Electoral de Michoacán (IEM), su intención de llevar a cabo un debate con las y los candidatas postuladas por los distintos institutos políticos. La morenista escribió a través de sus redes sociales, que los debates son útiles para proveer de información a los electores para que tomen una decisión informada el próximo 2 de junio.

INFORMACIÓN DE GOBIERNO

Con siembra de nubes, se espera lluvia en 10 días: Segob

<https://primeraplana.mx/archivos/990903>

El secretario de Gobierno, Elías Ibarra Torres anunció que tras el sembrado de nubes, se espera que llueva en 10 días. En entrevista, el funcionario estatal refirió que actualmente se atienden 22 incendios forestales activos, mientras que en la temporada de estiaje ya



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

16 de mayo de 2024

suman más de 500 siniestros sofocados por el trabajo de más de mil brigadistas, helicópteros y la participación activa del gobierno.

Dos ambientalistas de Michoacán cuentan con protección

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/dos-ambientalistas-de-michoacan-cuentan-con-proteccion-11925768.html>

Al momento, al menos dos activistas ambientales cuentan con protección luego de haberse amparado al protocolo existente, confirmó el Secretario de Gobierno, Elías Ibarra Torres. El funcionario evitó dar detalles por confidencialidad sobre los casos de amenazas contra ambientalistas pero dejó en claro que se está atendiendo cualquier petición que se hace en esta materia.

Ante amago de paro, Ramírez Bedolla asegura ciclo escolar completo

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/ante-amago-de-paro-ramirez-bedolla-asegura-ciclo-escolar-completo/>

<https://postdata.news/no-habra-paro-de-labores-del-magisterio-en-michoacan-gobernador/>
Aunque en las últimas horas, el fantasma del amago del paro indefinido en el magisterio michoacano se puso a gravitar, este día, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla cortó de tajo esa posibilidad. El mandatario encabezó los festejos con motivo del Día del Maestro. Ahí fue abordado por los medios. Ya en su discurso, presumió que su gobierno retomó la rectoría de la educación, no en el discurso, sino en un largo compendio del cual dio cuenta a los mentores.

Controlados incendios en Pátzcuaro y Zitácuaro; pendiente 1 en Turicato

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/controlados-incendios-en-patzcuaro-y-zitacuaro-pendiente-1-en-turicato/>

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/controlan-incendios-forestales-en-patzcuaro-y-reserva-de-la-monarca/>

<https://postdata.news/controlados-los-incendios-forestales-en-patzcuaro-y-reserva-de-la-monarca/>

La Comisión Forestal de Michoacán (Cofom) informa que los incendios forestales registrados en el cerro Burro en Pátzcuaro y en la Reserva de la Biosfera de la Mariposa Monarca, ya fueron controlados. En comunicado de prensa, detalló que en Pátzcuaro, luego de seis días, los brigadistas lograron controlar el fuego y que al momento se encuentra en proceso de liquidación. En tanto que, en Zitácuaro, en la Reserva de la Biosfera de la Mariposa Monarca, en el predio de Crescencio Morales, el incendio fue controlado por brigadistas de la Comisión Nacional Forestal (Conafor), Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (Conanp), Cofom, Ayuntamiento y voluntarios.

Con 3 conciertos concluirán actividades del FMO el fin de semana

<https://www.quadratin.com.mx/entretenimiento/con-3-conciertos-concluiran-actividades-del-fmo-el-fin-de-semana/>

El Festival Michoacán de Origen (FMO) entró a su recta final y en su última semana presenta tres grandes conciertos que sin duda disfrutarán y pondrán a bailar a todos los asistentes con Intocable, Palomo y La Sonora Dinamita. En comunicado de prensa, los sonidos románticos, norteños, cumbias, baladas y rancheras de Grupo Palomo serán los primeros en llegar el próximo viernes 17 de mayo al jardín del Orquidario del Centro de



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

16 de mayo de 2024

Convenciones y Exposiciones de Morelia (Ceconexpo).

Con boletos para Alejandro Sanz, incrementó 40% las ventas en el FMO

<https://www.quadratin.com.mx/economia/con-boletos-para-alejandro-sanz-incremento-40-las-ventas-en-el-fmo/>

Los productores que forman parte del Festival Michoacán de Origen (FMO) incrementaron sus ventas un 40 por ciento con la dinámica para entregar los boletos para el concierto de Alejandro Sanz, lo que representó un repunte adicional en ventas de cerca del millón de pesos, reportó la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco). En un comunicado de prensa, en un sondeo que se levantó con algunos de los más de 250 productores michoacanos participantes en el FMO, como Mercedes Ruíz Reyes, quien confecciona uniformes y prendas de grado quirúrgico, indicó que, en su caso, durante los cuatro días de activación sus ventas subieron hasta en un 60 por ciento, destacando que fue en un día hábil que esperan solo una o dos ventas al día.

Inicia temporada de huracanes en Michoacán

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/cuando-inicia-la-temporada-de-huracanes-11926012.html>

La temporada de huracanes inició este 15 de mayo, sin embargo, el calor no disminuyó en Michoacán, llegando a superar los 40 grados centígrados en algunos municipios como Huetamo. Tampoco se hizo presente el milagro de San Isidro Labrador para que "trajera el agua y quitara el sol"; de acuerdo a la tradición popular, es el encargado de traer las lluvias en esta fecha, situación que no sucedió.

Michoacán seguirá con calor de hasta 45°C, pero habrá viento

<https://primeraplana.mx/archivos/990846>

Este miércoles 15 de mayo, el flujo de aire cálido del Océano Pacífico, Golfo de México y Mar Caribe continuará generando ambiente caluroso a muy caluroso sobre gran parte del territorio nacional. En el estado de Michoacán se esperan temperaturas máximas de 40 a 45 °C y viento con rachas de 40 a 60 km/h, además de posibles tolváneras.

INFORMACIÓN DE MORELIA

Reconocerá Morelia a quienes luchan por el derecho de las mujeres

<https://www.quadratin.com.mx/municipios/reconocera-morelia-a-quienes-luchan-por-el-derecho-de-las-mujeres/>

El Gobierno de Morelia, a través del Instituto de la Mujer Moreliana para la Igualdad Sustantiva (IMMUJERIS), convoca a las mujeres morelianas y mexicanas, así como a las instituciones públicas, privadas o personas morales, que con su trabajo han luchado por el pleno respeto de los Derechos Humanos de las Mujeres y por la construcción de una sociedad con justicia e igualdad, a participar como candidatas para recibir la "Presea Amalia Solórzano Bravo" 2024. En comunicado de prensa, la Presea, será entregada el 10 de julio de 2024 en Palacio Municipal.

Inician cierres de la Madero por preparativos del concierto de Emmanuel

<https://primeraplana.mx/archivos/990880>

<https://www.changoonga.com/2024/05/15/morelia-a-partir-de-esta-noche-cierres-en-el-centro-para-colocar-escenario-para-emmanuel/>



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

16 de mayo de 2024

<https://www.contramuro.com/hoy-cierre-de-madero-por-montaje-de-escenario-para-concierto-de-emmanuel/>

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/a-donde-vamos/emmanuel-fidel-rueda-y-grupo-canaveral-daran-concierto-este-sabado-en-el-centro-de-morelia/>

Este miércoles, a partir de las 20 horas, se cerrará la circulación sobre la avenida Madero en el cruce con la calle Abasolo, para iniciar con la colocación del escenario en donde se presentarán los artistas invitados, en el marco de la celebración por el 483 Aniversario de Morelia. Es de recordar que el gobierno de Morelia tiene preparado un magno festejo para celebrar el 483 aniversario de la capital michoacana este próximo 18 de mayo, con un concierto gratuito que comenzará a las 17:00 horas.

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN

Reconocen a 1,731 docentes michoacanos por 30, 40 y 50 años de servicio

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/reconocen-a-1731-docentes-michoacanos-por-30-40-y-50-anos-de-servicio/>

<https://indiciomich.com/amor-con-amor-se-paga-bedolla-a-maestros-michoacanos/>

En el marco del Día del Maestro, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla dijo a los docentes michoacanos que amor con amor se paga, esto, tras destacar el trabajo que realizan, que se han cumplido ciclos completos de clases y el pago a tiempo del salario y prestaciones. En un comunicado de prensa, luego de entregar reconocimientos por su trayectoria a mil 731 docentes por 30, 40 y 50 años de servicio a favor de Michoacán, el mandatario estatal recalcó que durante los últimos tres años se ha avanzado en materia educativa, ya que se cuenta con mejores escuelas, trámites más eficientes y una mejor atención hacia las maestras y maestros.

Trabaja SEE con la NEM y da celeridad a trámites de maestros

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/trabaja-see-con-la-nem-y-la-celeridad-en-tramites-para-maestros/>

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/festejando-el-dia-de-maestro-la-see-dara-celeridad-en-tramites-a-mas-de-2-mil-docentes/>

A partir de este miércoles arranca la plataforma de Gobierno Digital para agilizar trámites en línea para trabajadores de la educación, como licencias, bajas o jubilaciones, los cuales ahora se brindan con transparencia y sin corrupción. En comunicado de prensa, en el marco del Día del Maestro y la Maestra, la secretaria de Educación, Gabriela Molina Aguilar destacó que hoy, en Michoacán es una realidad el modelo educativo de la Nueva Escuela Mexicana, el cual implica un gran cambio pedagógico para el estado.

Magisterio atraviesa crisis en cuestión de unidad, lamenta CNTE

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/magisterio-atraviesa-crisis-en-cuestion-de-unidad-lamenta-cnte/>

<https://postdata.news/no-hay-nada-que-festejar-marchan-trabajadores-de-la-educacion-en-el-dia-del-maestro/>

En medio de la marcha efectuada este miércoles, Día del Maestro, por parte de la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) se reconoce que el gremio atraviesa actualmente por una crisis de unidad. Ello, de acuerdo con el dirigente del gremio en Michoacán, Jairo Mandujano, quien en entrevista colectiva previo a



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

16 de mayo de 2024

esta actividad indicó que en pleno día que tendría que ser de festejo hay una evidente falta de unión entre los grupos para fortalecer las demandas y exigencias de solución.

No se debe escatimar al invertir en educación: Rectora de la UMSNH

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/no-se-debe-escatimar-al-invertir-en-educacion-rectora-de-la-umsnh/>

“Hoy celebramos a maestros y maestras universitarios, ustedes juegan un papel muy importante en cada pensamiento entregando a nuestras juventudes, pues los inspiran a profesar el respeto y el amor. Hoy las y los convoco a sembrar la semilla de la esperanza en nuestra comunidad estudiantil e impulsarlos a asumir la responsabilidad de ser mejores ciudadanos, mejores personas, y estoy segura que lo lograremos”, indicó la rectora, Yarabí Ávila González, durante la conmemoración del Día del Maestro y la Maestra Universitaria.

Con talleres y conferencias promueve UTM oferta educativa a Cbtis 149

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/con-talleres-y-conferencias-promueve-utm-oferta-educativa-a-cbtis-149/>

Durante la Semana Nacional de Vinculación, la Universidad Tecnológica de Morelia (UTM) participó con una serie de conferencias y talleres destinados a más de 360 estudiantes próximos a egresar del Centro Bachillerato Tecnológico Industrial y de Servicios 149 (CBTIS). En comunicado de prensa, las actividades incluyeron cinco conferencias dirigidas a estudiantes de diferentes especialidades, como Contabilidad, Ciencia de datos e información, Laboratorista clínico, Mantenimiento automotriz, Construcción y Puericultura. Entre las conferencias se encontraron Explorando el mundo de los videojuegos, dirigida por el profesor Omar Ordoñez Toledo de la carrera de Tecnologías de la información y Energía solar.

UMSNH Rectora Yarabí Pide A Profes Nicolaitas Sembrar Esperanza En Estudiantes

<https://www.changoonga.com/2024/05/15/umsnh-rectora-yarabi-pide-a-profes-nicolaitas-sembrar-esperanza-en-estudiantes/>

Con un auditorio lleno de profesoras y profesores nicolaitas, la rectora destacó que este día se reconoce una figura que al paso de los tiempos alimenta la enseñanza y la fe de que siempre los mejores tiempos están por venir. Acompañada por representantes de los tres Poderes del Estado, apuntó que la educación es una necesidad y una inversión en la que no se debe escatimar y es el medio para transformar vidas.

INFORMACIÓN DE SALUD

Reciben 87 personas en Michoacán profilaxis pre y postexposición al VIH

<https://www.quadratin.com.mx/principal/reciben-87-personas-en-michoacan-profilaxis-pre-y-postexposicion-al-vih/>

Un total de 87 personas ha recibido, con éxito, la profilaxis pre y postexposición al virus de la inmunodeficiencia humana (VIH), en el último año, señaló Gabriel Paredes, jefe de Prestaciones Médicas, del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Michoacán. Tras la presentación de la campaña de prevención de discriminación en contra de personas diversosexuales, En Salud Nadie se Queda Atrás, este miércoles, Gabriel Paredes mencionó que a partir de 2023 el instituto otorga a personas expuestas o en riesgo de exposición al VIH tratamiento para evitar el desarrollo de la enfermedad.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

16 de mayo de 2024

Recomendaciones para identificar síntomas de golpe de calor

<https://www.quadratin.com.mx/salud/recomendaciones-para-identificar-sintomas-de-golpe-de-calor/>

Piel roja y seca, vómitos frecuentes, estado de confusión, dolor de cabeza intenso y temperatura corporal mayor a los 39 grados son los principales síntomas del golpe de calor, cuadro clínico provocado por la prolongada exposición al sol que puede ser mortal si no se atiende de inmediato. En comunicado de prensa, ante estos signos es necesario acudir al hospital de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) más cercano, y mientras se llega a la unidad, se debe retirar la ropa que esté caliente y aplicar paños húmedos en el cuerpo de la persona afectada, especialmente en nuca y frente, así como darle de beber agua simple.

Cinco morelianos han presentado golpes de calor en lo que va del año

<https://indiciomich.com/cinco-morelianos-han-presentado-golpes-de-calor-en-lo-que-va-del-ano/>

<https://postdata.news/al-menos-5-casos-de-golpe-de-calor-se-han-registrado-en-morelia-este-ano/>

En lo que va del año, al menos cinco personas han presentado golpe de calor en la capital michoacana luego de las intensas temperaturas que se han presentado en la ciudad, así lo dio a conocer el director general del Instituto Municipal de Salud (Imusa), José Murguía Magaña. Sobre los casos se explicó que tres de las cinco incidencias se dieron en menores de edad, quienes por sus actividades diarias sufrieron esta situación, por lo que determinó que se continuará realizando concientización entre las escuelas primarias de la ciudad a fin de que no les permitan realizar actividades físicas durante la tarde o medio día.

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD

Michoacán Rojo: Rafaguean Casa En La Colonia Tierra y Libertad De Uruapan

<https://www.changoonga.com/2024/05/15/1476373/>

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/rafaguean-domicilio-en-la-colonia-tierra-y-libertad-de-uruapan/>

Delincuentes armados rafaguearon un a vivienda en la colonia Tierra y Libertad, al oriente de la ciudad de Uruapan, sin que se reportaran personas heridas, a decir de la Policía. Fue al filo de las 17:00 horas de este miércoles, cuando los empistolados arribaron a la calle Plan de Ayutla, esquina con Nectarina, **donde** abrieron fuego contra de una casa y una camioneta que estaba estacionada, para enseguida huir a bordo de dos motocicletas.

Detiene FGE a 2 personas con metanfetamina durante un cateo en Morelia

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/detiene-fge-a-2-personas-con-metanfetamina-durante-un-cateo-en-morelia/>

Como parte de las acciones realizadas para combatir los delitos contra la salud en el estado, la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) llevó a cabo un cateo en la colonia Ampliación San Pascual, en Morelia, donde aseguró narcóticos y detuvo a dos presuntos responsables de delitos contra la salud. En comunicado de prensa, el operativo se realizó en respuesta a investigaciones sobre posibles actividades delictivas en un inmueble



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

16 de mayo de 2024

ubicado en la calle Hidalgo de dicha colonia.

Fiscalía Anticorrupción De Michoacán Tiene +130 Investigaciones Abiertas Por Corrupción

<https://www.changoonga.com/2024/05/15/fiscalia-anticorrupcion-de-michoacan-tiene-130-investigaciones-abiertas-por-corrupcion/>

Enfatizó la importancia de estas investigaciones para combatir la impunidad y promover la transparencia en la gestión pública. En una entrevista colectiva, el funcionario público, anunció planes para incrementar el número de carpetas judicializadas en los próximos dos meses.

Hombre es asesinado a puñaladas por su compañero de parranda, en Uruapan

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/homicidio/hombre-es-asesinado-a-punaladas-por-su-companero-de-parranda-en-uruapan/>

Una parranda terminó en tragedia luego de que un hombre asesinó a puñaladas a su compañero tras una acalorada discusión, en la colonia La Cofradía, al oriente de la ciudad de Uruapan. Al respecto se pudo conocer que esta madrugada un grupo de personas consumían bebidas embriagantes con motivo de la víspera de la fiesta patronal de dicho asentamiento, cuando dos de los presentes comenzaron a discutir por problemas añejos.

#VIDEO | Hallan cráneo humano en la colonia Torreón Nuevo, Morelia

<https://grupomarmor.com.mx/2024/05/14/video-hallan-craneo-humano-en-la-colonia-torreon-nuevo-morelia/>

Un cráneo humano fue localizado durante la tarde noche de este martes en un predio de la colonia Torreón, al norte de Morelia, indicaron autoridades policiales. El hallazgo lo reportaron unos lugareños al número de emergencias 911. El hecho sucedió cerca de la calle Limón. Unos patrulleros arribaron al sitio en mención y localizaron la calavera semienvuelta en papel aluminio, así que delimitaron el perímetro.